

México hizo concesiones significativas, indicó Freeland (El Financiero 29/08/18)

México hizo concesiones significativas, indicó Freeland (El Financiero 29/08/18) **REDACCIÓN** Tras retomar ayer la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), Chrystia Freeland, ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, reconoció las concesiones importantes que hizo México en el proceso, especialmente en el tema laboral y de reglas de origen de autos, lo que impulsa a su país a hacer avances esta semana. "Lo que realmente pavimentó el camino, para lo que Canadá considera que será una buena semana, es el hecho que México hizo algunas concesiones significativas, particularmente en el área laboral y de reglas de origen de autos", dijo después de reunirse una hora con el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer. "Para nuestro gobierno, los buenos empleos para los trabajadores en Canadá siempre han sido nuestra prioridad y estas concesiones realmente van a ser valiosas para los trabajadores en Canadá y Estados Unidos, quienes han estado preocupados por algún tiempo sobre el hecho de que sus trabajos sean trasladados a jurisdicciones con menores salarios", agregó. El lunes, México y Estados Unidos anunciaron que llegaron a un acuerdo bilateral en el TLCAN, por lo que Freeland tuvo que terminar un viaje por Europa, donde realizaba una gira diplomática, para volar a Washington con el fin de negociar con el gobierno de Trump. "El hecho de que se pudo alcanzar un acuerdo en esos temas difíciles para México, definitivamente limpia el camino para que nosotros podamos tener conversaciones sustanciales y productivas con Estados Unidos esta semana", reiteró al salir de la reunión con Estados Unidos. Freeland aseguró que desean la mejor conclusión de esta negociación, pero que están preparados para todos los escenarios. Se tenía previsto que ayer por la noche, los representantes de Canadá se reunieran con sus homólogos mexicanos. Al cierre de esta edición, no había información al respecto. Por otro lado, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, aseguró que está animado por los avances alcanzados por sus socios comerciales. "Nos motiva el progreso alcanzado por nuestros socios del TLCAN en semanas previas. Este es un paso importante para avanzar en la renegociación y mejorar el TLCAN", señaló de acuerdo con CBC News. El secretario del Tesoro de EU, Steven Mnuchin, aseveró que es posible alcanzar un acuerdo comercial con Canadá esta semana. "Sí, lo creo. Considero que nuestro objetivo es tratar de subir a bordo a Canadá rápidamente", indicó a la cadena CNBC. "El mercado estadounidense y los mercados canadienses están muy entrelazados", precisó. "Es importante para ellos obtener este trato y es importante que obtengamos este tratado". **TPP 'SALVARÍA' RELACIÓN CON CANADÁ** En caso de un acuerdo comercial sólo con EU, México aún podría tener una buena relación comercial con Canadá, pues ambos países son socios del Acuerdo Transpacífico (TPP), expresó el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray. "Si por alguna razón no hubiera entendimiento, hay que tener en mente que ya tenemos un acuerdo con Estados Unidos y con Canadá de libre comercio. No habría discusión porque somos parte del TPP", dijo en entrevista radiofónica. **EU OBTUVO SUS OBJETIVOS: IP** En el acuerdo en principio del TLCAN, alcanzado entre México y EU, ese país obtuvo gran parte de sus objetivos comerciales, reconoció Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex. "Ante la amenaza de que no tuviéramos tratado, creo que es una resolución razonable, no óptima, razonable, la que se ha conseguido", indicó en el tema automotriz. Con información de Diana Nava